

# ABDALA

EL FUTURO SERA NUESTRO

número 17

73 febrero

Febrero 24

**BAYATE  
BAIRE  
IBARRA**



**GRITO  
DE  
INDEPENDENCIA**

## ABDALA EN ACCION

### NACIONAL

Gran parte de la dirigencia de la Agrupación Abdala se dio cita en la ciudad de Nueva York durante los días 2 y 3 de febrero. El motivo de la reunión fue revisar la implementación de los acuerdos del Segundo Congreso Nacional, coordinar el trabajo de las distintas regiones y nombrar el comité que organizará el próximo congreso.

Durante las dos sesiones, que duraron un total de 26 horas, se revisó el funcionamiento de todas las actividades de la Agrupación en los niveles nacionales, regional y local. También se trató la posición de Abdala con respecto a los más recientes sucesos que afectan la problemática cubana así como métodos rápidos de consulta e información, en caso de ser esto necesario.

Esta fue una de las reuniones más fructíferas que se han realizado en los cinco años de la Agrupación. Los asistentes se dirigen ahora a comunicar el resto de la membresía no sólo los resultados y acuerdos sino también el gran entusiasmo con que se celebró la reunión.

### PUERTO RICO

El pasado 28 de enero, miembros de la Agrupación restauraron el busto del Apóstol que se encuentra en la plaza José Martí. Una vez terminada esta labor, los abdalistas colocaron una ofrenda floral en conmemoración del Natalicio del Apóstol.

Esa misma tarde otra coorna fue colocada en el busto martiano en la Casa Cuba. Blanca Bianchi, coordinadora de Abdala en Puerto Rico, pronunció un emotivo discurso durante el acto.

El agravio coexistenciero perpetrado por José Figueres, presidente de Costa Rica, fue contestado enérgicamente por Blanca Bianchi durante una entrevista en el canal 11 de televisión en Puerto Rico.

Sergio Ramos, delegado de San Juan, nos informa que se está preparando un ciclo de cursos de capacitación para los miembros de las delegaciones de San Juan y Mayagüez.

### ESPAÑA

Gaspar Salvador, coordinador de Abdala en España, nos informa que existen delegaciones en cinco ciudades de la Península y que se está organizando un ropero y un dispensario médico para ayudar a nuestros compatriotas en tránsito de Cuba a EE. UU.

### ZONA NORTE

Cientos de miles de televidentes norteamericanos escucharon las palabras de Gustavo Marín, presidente de la Agrupación, durante una entrevista televisada

Pasa a la pág. 8

# El 24 de Febrero

Por ABEL SOLIS

La Guerra Grande era el recuerdo amargo de una generación; para otra que no la recordaba, la gesta del 68 era ya parte de la historia. La independencia de Cuba seguía siendo un sueño; la realidad colonial, una pesadilla viva. El desaliento cundía entre los cubanos de a isla y el destierro.

El panorama internacional no era más alentador. Mientras el gobierno de la metrópoli se disponía a gastar "hasta el último hombre y hasta la última peseta" para mantener a la "siempre fiel Isla de Cuba" fiel a la fuerza, el gobierno de los Estados Unidos se disponía a incluir a Cuba en su naciente imperio cuando "la fruta madurara". El régimen colonial estaba preparado para sofocar toda rebelión independentista dentro de Cuba mientras el gobierno norteamericano se oponía a todo movimiento en el exilio que no condujera a la anexión eventual de nuestra patria a la Unión.

Entre los cubanos había surgido el anexionismo como alternativa a una revolución libertaria que en aquellos momentos parecía imposible. Ante las dificultades, los anexionistas optaban por pactar con la colonia, renunciando al sueño de libertad a cambio de algunas reformas políticas. Por un tiempo parecían llevar la voz cantante; se habían constituido en un partido político legal, contaban con nombres prestigiosos y buenos oradores. Pero estaban condenados al fracaso. No podían triunfar porque su razón de ser era en derrotismo y el acomodo, porque por más de cincuenta años nuestro pueblo se encontraba en el camino que llevaba a la ruptura del yugo colonial y era ya muy tarde para cejar en ese empeño.

Mientras los anexionistas trataban de preservar las ruinas de un régimen anacrónico, la llama de la lucha renovadora comenzaba a prender de nuevo en las almas de los viejos mambises y devoraba ya las de la generación que no había conocido la Guerra Grande. Y el 24 de febrero del 95 ardió la manigua cubana. El anexionismo se desintegró, la metrópoli se encontró sin suficientes hombres y pesetas y el vecino ambicioso vio la fruta madurar y caer fuera de su alcance.

Aquel 24 de febrero fue producto de la fe de un pueblo en su destino histórico y del trabajo incesante de José Martí y el Partido Revolucionario Cubano, que supieron encauzar esa fe y organizarla en el aparato político y militar que daría al traste con el régimen opresor. Fue un proceso largo; había que hacer renacer la esperanza, olvidar recriminaciones y celos, reunir en una fuerza operante a los veteranos de la guerra pasada y a los mambises de la guerra futura. Se trabajó con fe, se trabajó a pesar de las dificultades, a pesar de los autonomistas y a pesar de la política de España y los Estados Unidos. **No se esperó por cambios en la situación internacional para organizar la Revolución.** Y llegó el momento en que no hubo fuerza capaz de detener la guerra libertadora.

Hoy, con nuestra patria bajo el yugo de un nuevo régimen colonial, con el panorama internacional en nuestra contra, y con grupos de compatriotas pretendiendo pactar con el tirano nos encontramos en situación similar a la de los patriotas del 95. Hoy, como ayer, el destino de nuestra patria sigue siendo la independencia absoluta. Hoy, como ayer, la solución está en derrocar el régimen oprobioso, no en pactar con él. Hoy, como ayer, el método de llevar a cabo la nueva revolución está basado en la fe, el trabajo y el sacrificio de los cubanos; está en vencer las dificultades no en esperar a que éstas desaparezcan. Hoy, como ayer, el futuro de Cuba está en nuestras manos.

Pasa a la pág. 6

**Compare Nuestros Precios...**

**JORDAT JEWELERS & FURNITURE CORP.**

NEWARK, N. J.

98 FERRY ST. 52 FERRY ST.

334-7846 589-0296



**TERE-ANN DISCOUNT**

Perfumes

Artículos para Regalo

Cosméticos

Platas Decorativas

**217 BROAD ST. ELIZABETH, N.J.**

**SEGUROS**

ENRIQUE J. MASEDA  
LICENSED AGENT

RES: 201-355-7085  
BUS. PHONE: 212-564-9170  
EXTENSION 63

- Plan de Retiro.
- Seguros de Grupo.
- Seguros de Vida familiar.

NEW YORK LIFE INSURANCE CO  
1250 BROADWAY, NEW YORK, N. Y.

BODEGA y CARNICERIA

**Los Cubanitos**

88-28 37 th. ave.  
Jackson Hts., QUEENS  
tel. 429-8163

DELIVERIES

especialidad en carnes y productos importados

Los mejores precios

**Salas Furniture Decorators**

Belleza y Calidad a Precios Justos

57 BROAD STREET ELIZABETH, N.J. Tel. 354-0440

197 FERRY STREET NEWARK, N.J. Tel. 589-0707

181-183 FERRY STREET NEWARK, NEW JERSEY Tel. 589-0707

Nestor A. Salas Decoracion y Diseños de Interiores de Residencias, Oficinas y Comercios, graduado en: Miami, Fla. - New York, N. Y. - Paris, Francia.

a la juventud cubana.

# El Militarismo y la Revolución Cubana

Por Waldo Castroverde  
Delegación de Miami.

En la década del 50 América Latina se encontraba sumergida con notables y pocas excepciones, en una era de dictaduras militares, que en diferentes grados suprimían las libertades individuales y le conculcaban a los pueblos de nuestra América decidir libremente su destino. Los regímenes militares se caracterizaban por su apoyo incondicional a los E.U. a cambio de ayuda militar. Su anticomunismo pregonizado a los cuatro vientos era la mejor excusa para mantener un régimen que arrebatava los derechos más elementales del ciudadano. Estos regímenes militares de derecha, con sus variantes y peculiaridades típicas de cada país, poseían dos características comunes: la supresión de las libertades públicas en el orden interno y la sumisión al extranjero, léase los E.U. en el orden internacional.

La lucha por la reconquista de los derechos individuales pisoteada por las dictaduras militares, llevaban como consigna primerísima un fin al militarismo y al caudilismo militar, que por tantos años habían ensombrecido la historia de nuestra América. Las soluciones a los problemas económicos que agobiaban a nuestros países debían buscarse dentro de un marco de libertad. El militarismo y el peculado y la corrupción en los manejos del gobierno, eran sin duda los mayores obstáculos que se oponían al progreso de nuestros pueblos.

El ejemplo de países como Inglaterra, Alemania Occidental y otros eran fiel exponente de cómo dentro de un marco de libertad, se podían ensayar diferentes soluciones de tipo ideológico para encauzar el progreso de nuestros pueblos. Las teorías socialistas y de mercado libre se disputaban, en el libre intercambio de las ideas, el favor del pueblo. El pueblo inglés después de haber escogido

libremente el camino socialista al finalizar la segunda guerra, regresaba al poder un gobierno conservador pro capitalista.

Ese era el sueño de la lucha revolucionaria de la década del 50, y así fueron cayendo Rojas Pinillas en Colombia, Pérez Jiménez en Venezuela, Odría en Perú y finalmente Batista en Cuba. La fuga vergonzosa del dictador produjo el desmoronamiento de las instituciones castrenses. El triunfo del ejército rebelde, la creación de un gobierno revolucionario que contaba con el apoyo casi total de la población, hacían factible la desaparición de la institución militar que tan nefasta había sido en nuestra historia. Una sociedad verdaderamente revolucionaria habría de tener más maestros que soldados. Un gobierno producto del consentimiento del pueblo, no tenía necesidad de crear un nuevo aparato represivo. Pero desgraciadamente la sed insaciable del poder de un caudillo, que soñaba con eternizarse en el poder, el mismo sueño de Batista, unido a su capacidad extraordinaria de simulación y a la falta de visión de los que fuimos partícipes de esa revolución, hicieron posible la entronización en nuestra Patria de un régimen militarista, unipersonal y caudillista, sumiso a otro poder extranjero de quien se ha convertido en colonia.

La nueva década de libertad que auguraba la revolución cubana en sus inicios, no se produjo, por el contrario vemos de nuevo a la América Latina, convertida en una satrapía militarista que se disfrazaba de un lenguaje radical y revolucionario. La entrega de Cuba al comunismo por Castro, produjo inicialmente una serie de golpes militares que utilizaban como excusa el peligro comunista de Fidel Castro. Argentina, Brasil,

Pasa a la pág. 8

**NUESTROS ANUNCIANTES SON NUESTROS AMIGOS Y COLABORADORES**

# EDITORIAL

## en tiempos difíciles

**D**ESPUES del sacrificio monumental que acompañó a la "Guerra de los Diez Años" hasta su fracaso final, los cubanos quedaron atrapados entre el pesimismo y la desilusión.

El decenio de lucha independentista y el breve período de rebeldía insurreccional que siguió a la Paz del Zanjón, causaron sensación de impotencia, suscitaron la fatiga y provocaron el negativismo y la desmoralización dentro de las filas revolucionarias que habría de durar largos años.

El transcurrir del tiempo, sin obtener una definición alentadora para nuestro pueblo, produjo el hecho de que muchos buscasen la solución dentro del campo de la mediación y de las negociaciones con el régimen tiránico español. Aquellos que adoptaron esa conducta política y que renunciaron al esfuerzo libertador a cambio de alguna que otra concesión de nuestros enemigos se les llamó autonomistas.

Los autonomistas no eran ni buenos ni malos, sino que estaban tácitamente equivocados; malentendieron las leyes de la historia y se detuvieron en el pesimismo del presente, aceptándolo tal y como era, sin prever ni aspirar a un futuro que tendría que cambiar. Erraron al creer que la independencia ocurriría en forma evolutiva y que los tiranos de turno se encontrarían en la disposición de cedérsela a nuestro país.

Aquellos eran tiempos difíciles, y para los que piensen que eran tiempos diferentes a los de la actualidad debemos recordarles de que el gobierno español llegó a concentrar un ejército casi tan numeroso como nuestra población, que lo armó con los equipos bélicos más modernos; que en las fuerzas opositoras cubanas habían profundas divisiones debidas a la miopía política de algunos y a las conjuras de las grandes potencias de la época que hicieron todo lo posible por detener el esfuerzo libertador; y que también existía la intolerancia de la vieja generación ante la nueva promoción de revolucionarios y esta intolerancia llegó a causar graves estragos y demoró el nuevo esfuerzo por redimir a la nación esclavizada.

Aquellos eran tiempos difíciles ya que la mayoría de nuestra población, tanto en el exilio como dentro de la isla, llegó a pensar lógicamente que lo nuestro, el problema nacional cubano, jamás tendría una solución. Lo único, pensaron muchos, sería pactar con aquellos contra quienes habían luchado por tanto tiempo.

Pero en aquellos tiempos difíciles surgió una minoría rebelde, dispuesta a luchar contra la lógica mediatizada y absurda de la anexión y del autonomismo; capaz de alcanzar la libertad y el decoro; capaz de tener una fe y una constancia y dispuestos a ofrecer sus virtudes a la gran mayoría que ya los había negociado y canjeado por "migajas políticas".

Fue precisamente ese grupo de hombres y mujeres heroicos los autores intelectuales y materiales del "Grito de Bayate" el 24 de febrero de 1895. Su fe se constituyó en inicio y final de dos épocas. Fue el principio de una revolución popular que destruyó de inmediato la inercia, el acomodo y el temor al camino único de la insurrección salvadora y eficaz. Fue el final de todo acercamiento del cubano a los jerarcas de turno; del autonomismo y de la anexión.

Filosóficamente esta guerra de liberación nacional representó el renacimiento dentro del espíritu cubano de una actitud de lucha de carácter frontal contra todos quienes intentasen sojuzgarnos. Fue el empuje de una generación nueva la cual unió su tenacidad y capacidad a la experiencia y sacrificio de la anterior. Fue la conjugación de todos los segmentos populares que se resistieron a aceptar la mediocridad y el anquilosamiento del "status quo". Fue el pueblo de Cuba, en capacidad de militantes y revolucionarios que se alzó y luchó para recobrar la dignidad y el decoro que faltaban.

El civismo del pasado debe ser actualizado. Hoy, en tiempos difíciles, nos hayamos en una disyuntiva similar. Las "sirenas" del nuevo autonomismo pretenden desorientar al cubano. Se escudan detrás de la libertad de los presos políticos, de las promesas de reunificar a la familia cubana, de permitir la libre entrada y salida de nuestros conciudadanos y hasta de ofrecernos la oportunidad de regresar a la patria esclava.

Pero nos preguntamos: ¿Quién sino la dictadura actual aprisionó a nuestros hermanos, esclavizó a la población y pisoteó la dignidad y la justicia del pueblo? ¿Quiénes sino los jerarcas del castrismo causaron la división y el dolor de la familia, provocaron el éxodo —no ya de los terratenientes y explotadores— sino de los obreros, pescadores, campesinos, intelectuales y profesionales? ¿Quién sino el tirano alteró el proceso de una revolución nacionalista y democrática por los predios del imperialismo soviético?

Todavía más allá, queremos preguntar quién sino el castrismo convirtió el genocidio en política oficial de su gobierno?

Ciertamente vivimos en tiempos difíciles, en horas que la razón pura nos oculta la verdadera solución, en momentos en que la oposición se debilita y se corrompe, en una época en que algunos cubanos pactan con Washington mientras otros lo hacen con Moscú.

Nosotros, con toda sinceridad anhelamos la reintegración de la ya dividida familia cubana, la libertad de los presos y aspiramos a vivir en suelo cubano en un ambiente de paz, bienestar y soberanía.

Pero nosotros somos descendientes de aquella minoría que iluminó la conciencia cubana y despertó el ya dormido sentimiento de rebeldía dentro de todos nuestros conciudadanos y que rehusó aceptar la mediatización en épocas anteriores.

De igual manera que en épocas del ayer, nosotros hoy rechazamos el acomodo y el autonomismo de los tiempos presentes. Para nosotros la libertad absoluta de Cuba es superior a la reunificación familiar, a la libertad de quienes fueron encarcelados por defender precisamente este principio y superior al regreso bajo el sometimiento a la tiranía castrista.

Queremos que se entienda muy claro que los integrantes de ABDALA también tienen familiares y amigos presos y que a su vez muchos de nuestros compañeros están separados de sus seres queridos en Cuba. Pero también comprendemos que muchos han sido los cubanos asesinados y demasada la sangre derramada en aras de la independencia. Por consiguiente no somos de la opinión de que al no encontrar una vía en la lucha contra la dictadura pactemos con ésta, asumiendo una actitud derrotista, y proyectándonos a su favor.

Si hemos combatido al castrismo con intransigencia esto ha sido precisamente por su raíz brutal y deshumanizadora, por su sistema de gobierno unipersonal y autoritario, por su despotismo. Por haber destruido en unos pocos años la soberanía nacional, oprimiendo al pueblo, coartando la libre emisión del pensamiento y esclavizando, de una manera absurda, a nuestros conciudadanos. Cuba es una gran prisión, con un sistema que ha avasallado al pueblo y aniquilado la nacionalidad.

Mientras continúe el tirano Castro o cualquier otro tirano que tomase su lugar—fuese ya de las fuerzas de derecha o izquierda— nosotros continuaremos oponiéndonos.

Comprendemos que vivimos en tiempos difíciles. Que la lucha será larga y que algunos no podrán soportarla. Pero para nosotros no importa el tiempo que dure porque el pasado martiano nos inspira, el presente nos indigna y el futuro será nuestro!

## EL FUTURO SERA NUESTRO

### A NUESTROS LECTORES

Para poder costear el porte y envío de este periódico, agradecemos la colaboración de US \$5.00 anualmente, US \$7.00 en el extranjero.

PUBLICACION PERIODICA ABDALA  
P. O. Box 243 - ELIZABETHPORT STATION  
ELIZABETH, N. J. 07206

Nombre \_\_\_\_\_

Dirección \_\_\_\_\_

Ciudad \_\_\_\_\_ Estado \_\_\_\_\_

Zip Code \_\_\_\_\_ Pais \_\_\_\_\_ — \$5.00 — \$7.00

### SUPERIOR TAX SERVICE

LOCALIZADO EN

Tomás Emanuelle Insurance Co.

537 ELIZABETH AVE.

ELIZABETH, N.J.

Les ofrece a ustedes sus SERVICIOS de INCOME TAX, considerando toda información estrictamente confidencial

precios razonables

IMPUESTOS PREPARADOS POR PROFESIONALES

## PUERTO RICO

Algunos aspectos gráficos de la manifestación que se llevó a cabo frente al edificio de inmigración en San Juan en protesta por el encarcelamiento de tres jóvenes cubanos que buscaban asilo político en EE. UU.



Miembros de ABDALA preparan los cartelones que se usarían en la protesta.



Piquete frente al edificio de inmigración.



Miembros de ABDALA, encadenados, simbolizan la situación de los jóvenes presos y de todos los que tratan de luchar por la libertad de Cuba.

## NEW JERSEY

Una nutrida concurrencia se reunió el pasado 20 de enero en la iglesia San Agustín de Union City en New Jersey para conmemorar el quinto aniversario de la fundación de ABDALA y el natalicio de nuestro Apóstol José Martí.

Fue el primer orador de la noche Leonardo Viota, delegado de ABDALA en Newark el cual habló sobre la importancia y vigencia de la dignidad martiana en la lucha que se aproxima. Le siguió Iliá Rosa Boada, secretaria regional, la cual recaló el espíritu de fe que mueve a la nueva generación.

El intermedio musical estuvo a cargo del joven compositor cubano Pedro Tamayo quien interpretó "Cuando salí de Cuba" y una composición propia titulada "Mujer cubana".

José Antonio Font, secretario de relaciones diplomáticas, hizo un claro análisis de los paralelos entre la lucha del 95 y los tiempos presentes. Font comparó el ideal martiano del siglo pasado con el abdalismo revolucionario del presente.

Lázaro Alvarez, coordinador de la zona norte, arrancó repetidas ovaciones de la audiencia cuando condenó la duplicidad de los gobiernos norteamericanos que por un lado presta ayuda a los refugiados cuando llegan a este país y por otro traiciona y encarcela a los que, cumpliendo un deber patriótico, luchan activamente por derrocar a tiranía castrista.

Eduardo Fermoselle, delegado de Union City, entregó dos diplomas a representantes de las Fraternidades Masónicas y del Colegio de Contadores en el Exilio, en reconocimiento de su labor patriótica y en agradecimiento por la amplia ayuda que han dado a la Agrupación desde su fundación.

El resumen del acto estuvo a cargo de Gustavo Marín, presidente de Abdala, quien fue interrumpido en numerosas ocasiones por los aplausos del público. Analizando la situación actual de Cuba y las condiciones internacionales, Marín reiteró la posición de Abdala en contra de la coexistencia y de todo arreglo con el tirano y a favor de la lucha revolucionaria que es la única solución digna y martiana. Recordando brevemente la historia de Abdala, nuestro presidente afirmó que durante estos cinco años se ha trabajado mucho pero que la labor apenas ha empezado y que la Agrupación Abdala está dispuesta a llevara a la única conclusión posible; la libertad absoluta de Cuba.

### ABDALA EN CHICAGO CONMEMORA QUINTO ANIVERSARIO

La Agrupación Abdala, en la ciudad de Chicago, conmemoró el quinto aniversario de la organización el pasado sábado, 27 de enero, en los salones de una escuela secundaria en la misma ciudad. En el acto usaron de la palabra, Juan López, coordinador de la Zona del Medio Oeste; Lázaro Avarez, coordinador de la Zona Norte de Abdala; y Gustavo Mrín, Presidente de la Agrupación. Los oradores insistieron en la necesidad de tener fe en el futuro de nuestro pueblo, así como en el continuar en la lucha contra el régimen castrista. Refiriéndose a

Pasa a la pág. 7

# QUINTO ANIVERSARIO DE LA AGRUPACION ABDALA



Gustavo Marín



# Kapri STORES



5103 AND 5508 BERGENLINE AVE.  
WEST NEW YORK, N. J.

Ropa para caballeros señoras y niños

## JOYERIA

Sesin's Jewelry  
Gift Shop



54 1/2 Ferry St.  
Newark, N. J.  
07105

Tel. 344-8576

ARTICULOS PARA REGALO

## Miami Shoe Store

DE AURELIO L. LOPEZ 866-3420



5614 BERGENLINE AVE.  
WEST NEW YORK,  
N. J. 07093

ZAPATOS PARA TODA LA FAMILIA



José Martí

# MARX, ENGELS, MARTI Y LAS RAZAS Y NACIONALIDADES

Dr. ALBERTO GUTIERREZ DE LA SOLANA

New York University.



Karl Marx

Entre las grandes figuras de la constelación comunista internacional hay que poner en primer lugar a Friedrich Engels (1820-95) y a Karl Marx (1818-83), que son los creadores del comunismo. Después viene Vladimir Ilych Lenin (1870-1924), creador de la Rusia comunista. Joseph Vissarionovich Stalin (1879-1953) aparecía también como una de las estrellas más refulgentes hasta que no hace muchos años, siendo primer ministro de Rusia Nikita Sergeyeovich Khrushchev, éste comenzó una formidable campaña de acusaciones denunciando y probando los múltiples crímenes e injusticias perpetradas por Stalin. Si Khrushchev no hubiera acometido la increíble y pasmosa tarea de desenmascarar a Stalin, éste seguiría siendo motivo de la fanática y ciega adoración de los crédulos seguidores marxistas, y objeto de las alabanzas y el incienso adormecedor de la siempre eficaz y bien dirigida propaganda marxista, todo lo cual podemos recordar bien los que hemos vivido suficiente para recordar la época en que Stalin era no solamente el tirano de Rusia sino el dictador del comunismo internacional, especialmente después que logró que Ramón Mercader asesinara a León Trotsky (1879-1940) en México. Stalin y todos los comunistas de la línea oficial mundial marxista anatematizaron a Trotsky como traidor, éste mantuvo incansablemente que Stalin y sus seguidores eran los traidores, según puede verse en todos los escritos de Trotsky, especialmente en *The Revolution Betrayed* (1937), *The Stalin School of Falsification* (1937), *Stalin* (1941) y *Diary in Exile*, 1935 (1958). El mundo entero se encuentra continuamente bombardeado por la eficazísima y muchas veces sutilísima propaganda comunista. Es por eso que (como dije en mi artículo "Confesión comunista de la falta de libertad intelectual y política en Cuba", *Abdala*, No. 9, enero-febrero, 1972, págs. 13-14), se debe divulgar continuamente todo aquello que pruebe de manera irrefutable la falsía de la propaganda comunista, y por ende de la castrista, pues Ho Chi Minh, Fidel Castro y Ernesto (Che) Guevara son las figuras marxistas más exaltadas por la propaganda comunista durante la última década.

Consecuentemente, voy a hacer resaltar aquí algunos datos sobre Marx y Engels que aunque están publicados no son muy conocidos, pero que reflejan un aspecto curioso e importante de la psicología y la manera de pensar de los dos santones comunistas, y contrastaré a ambos filósofos comunistas con José Martí. No sería muy ilógico pensar, siendo Engels y Marx los fundadores del comunismo, que eran hombres de bondad franciscana que amaban a todos los hombres por igual, sin prejuicios de razas, nacionalidades, credos o distingos sociales —salvo, por supuesto, los enemigos creados por ellos mismos en sus doctrinas filosóficas. Pues bien, eso es totalmente contrario a la realidad de los hechos. Marx y Engels eran unos señores intelectuales alemanes que se consideraban superiores, y que despreciaban a los españoles y a los hispanoamericanos. Es decir, que como intelectuales idearon sus teorías revolucionarias comunistas, pero como hombres eran más "racistas" y estaban más llenos de prejuicios que cualquier burgués de cualquier país capitalista de nuestra época. Voy a probar esto citando directamente del libro del profesor Luis E. Aguilar intitulado *Marxism in Latin America* (New York: Alfred A. Knopf, 1968). El libro está escrito en inglés, las traducciones son mías. Pasemos a la prueba documental.

Karl Marx escribió expresamente para *The New American Encyclopedia* (George Ripley y Charles A. Dana, eds. New York: D. Appleton and Co., 1858, III, 441-446), un artículo intitulado "Bolivar and Ponte" donde es fácil observar el apasionamiento, la falta de objetividad y de rigor crítico interpretativos, y el desprecio que sentía por Simón Bolívar y los hispanoamericanos. Marx dice que Bolívar "como la mayoría de sus compatriotas, era contrario a todo esfuerzo prolongado", y en otro lugar lo llama "el Napoleón de la retirada" (págs. 64-65). No es necesario explicar aquí, pues cualquier persona medianamente culta lo sabe, la actividad incansable que desarrolló el Libertador durante sus breves cuarenta y siete años de vida, hasta sus últimos días, a pesar de estar tuberculoso. Sus escritos, sus manifiestos, sus congresos, sus actividades políticas y sus campañas militares lo prueban irrefutablemente. Más adelante Marx pinta a Bolívar como un cobarde de marca mayor.

Habiendo los escaramuzadores de Morales dispersado su guardia avanzada (la de Bolívar) él perdió, como lo consigna un testigo presencial, "toda presencia de ánimo, no dijo una palabra, giró rápidamente con su caballo hacia atrás, y huyó a toda velocidad hacia Ocumare, pasó el

villorrio al galope, llegó a la bahía colindante, saltó del caballo, se metió en un bote y se embarcó en el Diana, ordenándole a todo el escuadrón que lo siguiera a la isleta de Buen Ayre, dejando a todos sus compañeros sin medios de auxilio (pág. 65).

Continuando su campaña difamatoria contra el Libertador, Marx vuelve a llamarlo cobarde cuando dice: "Tan pronto como él (Bolívar) se dio cuenta de que Páez intentaba pelear en serio, su valor se derrumbó. Por un momento pensó en someterse a Páez" (pág. 65). El que lee esta rotunda aseveración del sesudo Marx se pregunta: ¿Cómo podía Marx saber lo que estaba pasando por el cerebro de Bolívar en aquellos momentos? Es conveniente recordar que Marx nació en Treves (Trier), en la Prusia renana, el 5 de mayo de 1818, consecuentemente, tenía solamente 12 años cuando Bolívar murió cerca de Santa Marta, Colombia, el 17 de diciembre de 1830. ¿Cómo podía Marx, escribiendo retrospectivamente más de un cuarto de siglo después de muerto Bolívar (salvo que fuera un zahorí, cualidad o don que todavía no le han atribuido sus panegiristas), descubrir, conocer y afirmar sin duda alguna lo que estaba pensando el Libertador en un instante preciso de un hecho que sucedió cuando Marx era un niño?

No hay que romperse la cabeza tratando de descubrir las causas o motivos de los vehementes, virulentos e injuriosos ataques de Marx al Libertador sudamericano, pues en una carta a Engels (que afortunadamente para nosotros está publicada) le manifiesta a su protector su odio fanático contra Bolívar:

Con respecto a un artículo más largo sobre Bolívar, Dana (el co-editor de la enciclopedia) tiene dudas porque está escrito en un "estilo partidista", y él quiere saber mis fuentes de información. Naturalmente, puedo dárselas, aunque me parece una petición curiosa. En cuanto al "estilo partidista", debo admitir que abandoné un poco el tono enciclopédico. Ver al más cobarde, vulgar, y miserable pícaro presentado como si fuera Napoleón I era realmente demasiado absurdo. Bolívar es el verdadero Soulouque (pág. 66).

Como podemos ver, Marx compara a Bolívar con Faustin Elie Soulouque (1785-1867), un haitiano analfabeto que de esclavo llegó a general, y en 1847 a presidente, y se proclamó emperador de Haití en 1849, y fue depuesto en 1858. Este paralelo (indudablemente falso) más el reconocimiento confidencial de Marx a Engels de que verdaderamente había abandonado el tono enciclopédico para atacar a Bolívar, es prueba suficiente del odio que anidaba en el alma del filósofo comunista contra el patriota venezolano.

En otra carta a Engels, Marx expresa nuevamente su "racismo", esta vez contra los mexicanos y los españoles, lo cual confirma definitivamente su parcialidad, su prejuicio y su desprecio por los hispanos, ya fueran de la península o de América. Dice Marx:

Entre los yanquis los sentimientos de independencia y de habilidad individual son tal vez mayores que entre los anglo-sajones. Los españoles son realmente degenerados. Pero un degenerado español, un mexicano, ese es el ideal. Todos los vicios de los españoles —jactancia, grandilocuencia y quijotismo— se encuentran en los mexicanos elevados a la tercera potencia, pero ellos no tienen la sustancia que los españoles poseen. La guerra de guerrillas mexicanas es una caricatura de la guerra española, y aun los desertores del ejército regular son infinitamente mejores que aquellos. Pero los españoles no han producido un genio como Santa Ana (pág. 67).

¿Cómo es posible que Marx llame genio a Santa Ana? Estas cartas (que él no sabía que algún día iban a ser publicadas) demuestran que Marx era un hombre mal informado y, además, de opiniones parciales, estrechas, llenas de prejuicios raciales.

Pero lo más interesante es que el destinatario de las cartas, Engels, pensaba lo mismo. Por eso es que se comunicaban tan placenteramente sus prejuicios raciales. Hablando de la guerra entre México y los Estados Unidos (1846-1848), Engels le manifestaba a Marx sentimientos e ideas similares, y, además, le co-

PASA a la Página 6

## VARADERO MARKET



(CARNICERÍA)

servicio a domicilio

244 FERRY STREET  
NEWARK, N.J.

tel 344-4864



## MUEBLERIA

### Contreras

## HOME CENTER

5504 BERGENLINE AVE.  
WEST NEW YORK, N. J. 07093  
866-5666

TELEVISORES

ESTEREOS

MUEBLES Y EFECTOS ELECTRICOS

TEL (212) 923-6063



## CRESO JEWELRY, LTD.

657 WEST 181st STREET  
NEAR BROADWAY  
NEW YORK, N.Y. 10033



353-5390

### Gina Zeik

LA PRIMERA CON LO ULTIMO  
EN LA MODA FEMENINA

837 ELIZABETH AVE.

ELIZABETH, N. J. 07201

## MARX, ENGELS...

munica la alegría que ha sentido por la conquista de México por los Estados Unidos, y la esperanza que tiene de que aquel país sea puesto bajo el tutelaje de los Estados Unidos, como parte del imperio norteamericano, que Engels ve con buenos ojos.

En América hemos visto la conquista de México, y nos sentimos felices por eso. Porque un país que hasta ahora se ha ocupado exclusivamente de sus propios asuntos, perpetuamente destrozado por guerras civiles e impedido de desarrollarse, un país cuya mejor perspectiva era caer bajo el vasallaje industrial de Inglaterra —para tal país ser arrastrado dextro de la actividad histórica por la fuerza es un verdadero paso adelante. Es interés de su propio desarrollo que de ahora en adelante México sea colocado bajo el tutelaje de los Estados Unidos. Es interés del desarrollo de toda la América que los Estados Unidos, al tomar posesión de California, gana control del Océano Pacífico... En California y Nuevo México los norteamericanos adquieren nuevas tierras con las cuales crear nuevo capital, es decir, crear una nueva clase media y enriquecer la que ya existe; pues todo el capital que se produce hoy cae en las manos de la burguesía (págs. 66-67).

¡Qué diferente la manera de pensar de Marx y Engels y la de nuestro José Martí! ¡Qué diferentes las opiniones y los criterios del Apóstol cubano, tan español, tan hispanoamericano, tan amigo y conocedor de las razas indígenas de América, tan lleno de amor para todos, sin distinciones de razas, nacionalidades, credos, ideologías o filosofías! Con motivo de la muerte de Marx, Martí envió a La Nación, de Buenos Aires, una crónica en que dice:

Ved esta gran sala. Karl Marx ha muerto. Como se puso del lado de los débiles, merece honor. Pero no hace bien el que señala el daño y arde en ansias generosas de ponerle remedio, sino el que enseña remedio blando al daño. Espanta la tarea de echar a los hombres sobre los hombres. Indigna el forzoso abestiamiento de unos hombres en provecho de otros. Mas se ha de hallar salida a la indignación de modo que la bestia cese, sin que se desborde, y espante... Karl Marx estudió los modos de asentar al mundo sobre nuevas bases, y despertó a los dormidos, y les enseñó el modo de echar a tierra los puntales rotos. Pero anduvo de prisa, y un tanto en la sombra, sin ver que no nacen viables, ni de seno de pueblo en la historia, ni de seno de mujer en el hogar, los hijos que no han tenido gestación natural y laboriosa. (José Martí. **Obras completas.** La Habana: Editorial Nacional de Cuba, 1963, 9, 388).

Es evidente la diferencia de doctrinas. A la doctrina de Marx y Engels de lanzar a los hombres a la guerra fratricida, Martí opone su doctrina de reparar los yerros, implantar la justicia y crear la paz, la armonía y la felicidad para todos, sin prejuicios. (Por supuesto, esto no se refiere a la "guerra necesaria" que Martí propugnó, alentó, promovió y llevó a efecto en Cuba en su oportunidad, para desprender a Cuba del imperio español; y tampoco se puede aplicar a la lucha que por todos los medios y con todos los recursos es necesario propugnar, alentar, promover y llevar a efecto en Cuba ahora para desprender a Cuba del imperio ruso y extirpar para siempre la tiranía interna).

La misma doctrina de amor a todos, sin distinción de nacionalidades o razas, se puede ver en otros muchos de los escritos de Martí. Fernando Ortiz, en una conferencia pronunciada en el salón de recepciones del Palacio Municipal de La Habana el día 9 de Julio de 1941, intitulada **Martí y las razas**, cita las siguientes palabras de Martí:

No hay odio de razas, porque no hay razas. Los pensadores canijos, los pensadores de lámpara enhebran y recalientan las razas de librería, que el viajero justo y el observador cordial buscan en vano en la justicia de la Naturaleza, donde resalta, en el amor victorioso y el apetito turbulento, la identidad universal del hombre. El alma emana, igual y eterna, de los cuerpos diversos en forma y color.

Y en otro párrafo, que tal parece como si hubiera sido escrito para contestar la carta (en aquel entonces desconocida e inédita) de Engels a Marx, sobre la inferioridad de los españoles y los mexicanos y su alegría por la derrota de éstos para que queden sujetos al imperio norteamericano, Martí dice:

Peca contra la Humanidad el que fomente y propague la oposición y el odio de las razas. Pero en el amasijo de los pueblos se condensan, en la cercanía de otros pueblos diversos, caracteres peculiares y activos, de ideas y hábitos, de ensanche y adquisición, de vanidad y avaricia, que del estado latente de preocupaciones nacionales pudieran, en un período de desorden interno o de precipitación del carácter acumulado del país, trocarse en amenaza grave para las tierras vecinas, aisladas y débiles, que el país fuerte declara precederlas e inferiores.

Y en otra cita de Ortiz en la misma conferencia, presenta las siguientes palabras de Martí, que prueban, una vez más, que no tenía xenofobia alguna, y que tampoco era enemigo de los norteamericanos:

No ha de suponerse, por antipatía de aldea, una maldad ingénita y fatal al pueblo rubio del continente, porque no habla nuestro idioma, ni ve la casa como nosotros la vemos, ni se nos parece en sus lacras políticas, que son diferentes de las nuestras; ni tiene en mucho a los hombres biliosos y trigueños, ni mira caritativo, desde su eminencia aún mal segura, a los que, con menos favor de la Historia, suben a trancos heroicos la vía de las repúblicas; ni se han de esconder los datos patentes del problema que puede resolverse, para la paz de los siglos, con el estudio oportuno y la unión tácita y urgente del alma continental.

Martí, con su visión siempre clarísima de los problemas y sus circunstancias, agrega (según lo cita Ortiz en sus conferencias) unos conceptos que señalan que el vigor y el esplendor de la civilización norteamericana no son consecuencia de la supremacía de una raza nórdica, sino de la libertad ilustrada, circunstancia socialmente importante y efectiva para el progreso humano. Veamos las palabras de Martí:

No hay pueblo en la tierra que tenga el monopolio de una virtud humana; pero hay un estado político que tiene el monopolio de todas las virtudes: la libertad ilustrada; no aquella libertad que es entendida por el predominio violento de la clase pobre vencida sobre la clase rica un tiempo vencedora —que ya se sabe que esa es nueva y temible tiranía... Tal estado político, si hay que envidiar; y por él, y no por ninguna especial virtud de raza brillan como pueblo magno los Estados Unidos.

En conclusión, del contraste del pensamiento de los tres hombres es evidente que los dos filósofos comunistas tenían peligrosísimos prejuicios raciales y de nacionalidades, lo cual era pernicioso y equivocado en la época de ellos y lo sigue siendo ahora, y es totalmente inadmisable en nuestros tiempos; mientras que Martí, con una visión y una filosofía más humanitarias y más profundas, sin odios, ni rencores, ni prejuicios, ni "racismos", ni lucha de clases, tenía y propuso soluciones más humanitarias, que todavía tienen vigencia, basadas en la armonía y la justicia universales, y, específicamente, en la libertad ilustrada de los pueblos, no en la lucha fratricida y la tiranía comunista propugnada por Marx y Engels, que según la cita de Martí que antecede, "ya se sabe que esa es nueva y temible tiranía".

## EL 24 DE FEBRERO...

Hagamos de este 24 de febrero no una conmemoración más de un hecho histórico pasado sino la preparación de un hecho futuro, que es la única manera digna de honrar a los que dieron su vida por Cuba. Opongamos al derrotismo, la fe, y al acomodo, el trabajo por la liberación. Cuando la situación se ponga más difícil —y se pondrá muy difícil— habrá que oponer más fe y mayor trabajo. No podemos esperar a que las condiciones internacionales cambien; hay que preparar la nueva revolución aunque se oponga el mundo entero. Y, como en vísperas del 24 de febrero del 95, llegará el día en que no habrá fuerza capaz de evitar una nueva guerra de independencia.

Tel: 865-9502

# EL PALACIO

## Restaurant

4220 Park Ave., Weehawken, N.J.

**ESPECIALIDAD EN PAELLAS**  
BATIDOS Y HELADOS DE FRUTAS

Visítenos y Saldrá Complacido

Joyería

*La Caridad del Cobre*

Especialidad en Oro 18 K

5004 Bergenline Avenue  
West New York, N. J.

(201) 863-7643

**CARLOS FERRER TRAVEL SERVICE**

55 THIRD STREET, ELIZABETH, N.J.

• NOTARIO PUBLICO  
• TRADUCCIONES  
• RESIDENCIAS  
• CIUDADANIAS  
• PASAPORTES  
• VISAS  
• INCOME TAX  
• ASUNTOS LEGALES

289-1666  
289-1667

## MR. ROJAS

4513 BERGENLINE AVE.  
UNION CITY, N. J. 07087

864-8362

127 FERRY STREET  
NEWARK, N.J. 07105

AREA CODE 201  
344-3862

ventas - reparaciones - rentas

*Newark Business Machines*

máquinas de escribir  
sumadoras  
calculadoras  
equipo de oficina

L. ALVAREZ

864-4084

# El Waterloo

TRIUNFA  
PORQUE NO ENGAÑA

(Confecciones de Señora Caballeros y Niños  
Sabanas, Toallas y Sobrecamas)

4500 BERGENLINE AVE. UNION CITY, N. J.

# LAS CARAS DE ANGELA

Por CARLOS J. LICEA  
Delegación de Miami

Aquellos que han leído "Las Tres Caras de Eva" tienen un pequeño grado de conocimiento sobre las personas que sufren esquizofrenia. Tal vez ese libro también sirva para entender un poco el pensamiento político de Angela Davis.

Hay, sin embargo, una gran diferencia entre las dos mujeres. Esta es que una Eva no sabía lo que la otra hacía, o deshacía. Pero en el caso de Angela, una cara sabe lo que la otra dice.

Tenemos primero a Angela Negra. Esta es una militante que dice lucha por los derechos de los ciudadanos negros en los Estados Unidos.

La segunda cara de Angela es la blanca. Esta Angela dice que lucha por la libertad "de todos los presos políticos" y contra el imperialismo. El color fue dado por la Unión Soviética que publicó un poster en el cual una Angela blanca era perseguida por hombres vestidos en sábanas y capuchas negras.

La tercera es Angela Roja, la "sufrida" comunista que lucha por su derecho a ser maestra en el sistema educativo del estado de California enseñando filosofía en la Universidad.

Cuando las tres caras o mejor dicho, caretas, se juntan, entonces es cuando es aparente la hipocresía que sale de la Davis.

Cuando le conviene a la Davis, ella se pone su careta negra. Dice que las prisiones norteamericanas están llenas de presos políticos negros cuyo único crimen es el color de su piel. Sin embargo cuando ella dice esto la Careta Blanca se mete en el medio y dice que la lucha debe de ser "por todos los presos políticos". Aquí Angela quiere incluir a sus amigos que predicán la violencia y ella misma se confunde con la Careta Roja. Un exilado checo que ahora reside en Londres, Jiri Pelikan, le escribe una carta abierta que fue publicada en el "Los Angeles Free Press" (que no es exactamente el periódico más reaccionario de California), en que le pide a la Davis que luche también por la libertad de los presos políticos en Europa Oriental al igual que por los presos políticos en el Occidente.

"La diferencia entre nosotros", escribe Pelikan, "consiste solamente en el hecho de que después de treinta años como militante, en Octubre de 1969, yo, al igual que medio millón de comunistas Checos y Eslovacos, fuimos expulsados del partido simplemente porque nos negamos a aceptar la invasión de nuestro pequeño país socialista por una potencia extranjera —que se autotitula "socialista"— como "Ayuda fraternal".



Pelikan, que también critica la guerra de Vietnam, añade: "La substancia de las dos intervenciones es la misma: para prevenir al pueblo de decidir su propio destino. Tú estás en favor de la norteamericanas de Vietnam. Yo también retiro inmediatamente de todas las tropas bien. Pero porqué, después de cuatro años de intervención todavía quedan en Checoslovaquia 80.000 soldados soviéticos". La careta blanca se cae por falta de voz.

Pelikan también dice que muchos de los presos políticos checos, al igual que ella, son comunistas o socialistas, pero que se oponen a la línea de Moscú. A esto responde Pravda en un editorial que la Davis no se unirá a la campaña anti-comunista para librar a los presos políticos checoslovacos.

La careta roja se cae por falta de acción.

Cuando Angela Davis recibió del gobierno de Fidel Castro el título de profesora "Honoris Causa" en ciencias políticas en la Universidad de La Habana, un preso político en Cuba maldecía la hora en que estaba ahí.

Se trata de Raymond Johnson, un militante miembro del Partido de las Panteras Negras que se robó un avión de los Estados Unidos para venir a Cuba y escapar del racismo norteamericano. La realidad que se encontró Johnson fue muy opuesta a la idea que él se había hecho de Cuba.

Ahora Johnson se encontraba en una mazmorra, triturado mentalmente y llorando de rabia porque un guarda racista revolucionario lo había llamado "mono negro".

La Careta Negra se le cae por ser traidora a su raza.

Surge entonces la cuarta Angela, la descarada. Y esta, en realidad es la única que ha existido desde un principio.

# sobre la coexistencia

Raysa Elena Amador  
New York

Hay momentos en que el recuerdo nos abate, y nos hace sentarnos para pensar en el exilio húmedo y triste que vivimos. Hay una realidad que nos rodea con palabras ingratas y cobardes: COEXISTENCIA. Sin embargo, como animal enfurecido nos colocamos en nuestros puestos para actuar como todo hombre que se siente menospreciado e ignorado. En efecto esa llama de cubanía que nos invade y unifica se levanta ante nuestros ojos para responderle al mundo que aún estamos en pie que existe una juventud ansiosa y revolucionaria dispuesta a marcar con hechos los caminos de la historia. Hemos sido víctimas de un exilio pasajero que nos ha negado sentir "bajo nuestros pies la firmeza del suelo nativo que, por ser la única propiedad plena del hombre, es tesoro común que a todos nos iguala y enriquece". Cada día que pasa dentro de este ambiente cruel y desintegrado nos hace sentir más apegados a esa tierra lejana que nos vio nacer; cada día que pasa nos hace sentir con mucha más fuerza ese sentido de cubanía que nos une bajo una sola palabra: CUBA. Nuestra tristeza, condición pasajera de exilados e inadaptados, tiene un punto vulnerable: el logro de un orden mediante una conjunta convicción de unidad que inevitablemente trazará los senderos de la lucha. No importa que el cacique en man-

do, o el país que nos humilla estime que la coexistencia es un hecho inevitable en el transcurso de la historia, sabemos bien que todo responde a la maquinaria de las llamadas democracias que en su afán de aplastar, se olvidan que existe un pueblo firme en su convicción y en sus derechos.

Estos años de dolor y madurez han creado la capacidad y energía necesaria para comprender que el futuro libre de nuestra patria no se alcanzará por medio de acuerdos pacíficos entre aquellos que siempre han jugado con nuestro destino. Por lógica y razón histórica, a nosotros nos pertenece decidir el camino a seguir para lograr la liberación de la patria. Nuestra historia ha estado bañada de violaciones funestas hechas por la "ingerencia extranjera" y es hora de que se sepa que en el silencio gigantesco existe el alma real de una nación que reclama como derecho único la liberación de la patria por medios honestos: guerra justa y revolución necesaria.

Basta ya de pactos a nuestras espaldas, basta ya de coloniales, basta ya de paños calientes; somos un pueblo con mentalidad propia y con brío necesario para lanzarnos a la búsqueda de un futuro digno invencible e indivisible: EL FUTURO SERA NUESTRO.

## QUINTO ANIVERSARIO...

la coexistencia, los dirigentes reafirmaron la determinación de Abdala a seguir luchando a pesar de los obstáculos que los Estados Unidos y la Unión Soviética pongan al proceso liberacional y agregaron que la lucha por el regreso, es una tarea que demanda el sacrificio, la perseverancia y la participación del pueblo cubano. Los oradores, hombres jóvenes, recibieron el apoyo de los cientos de personas presentes, una de las concurrencias más numerosas en esta área.

Además de discursos, la audiencia fue conmovida por la presentación de una

pequeña obra teatral titulada "Cuba 1973", la cual fue escrita por José Pérez y protagonizada por miembros de la delegación de Chicago. En ella, el público vio la tragedia presente en las familias cubanas, las cuales se encuentran divididas y en las cuales reina la desconfianza entre sus miembros. También se apreció la existencia de una juventud valiente y digna para quien la lucha por la libertad es más importante que la vida. Tanto el autor como los protagonistas recibieron las entusiastas felicitaciones de la concurrencia.



PHONE 866.7700  
866.7701

Latin American  
Jewelry & Shoes Corp.

6018 BERGENLINE AVE.  
WEST N. Y., N. J.

JOYERIA  
zapatos de señora

REPARACION DE RELOJES

Nosotros somos el freno del despotismo futuro y el único contrario eficaz y verdadero del despotismo presente. Lo que a otros se concede, nosotros somos los que lo conseguiremos. Nosotros somos escuela, látigo, realidad, vigía, consuelo. Nosotros unimos lo que otros dividen. Nosotros no morimos. Nosotros somos la reserva de la Patria!

JOSE MARTI

ROPA PARA DAMAS ELEGANTE

Barbara Fashion

Alciana Muto

211- Broad St. 800 Elizabeth Ave  
Elizabeth, N. J.  
353-1270 353-6244

PANADERIA Y DULCERIA

SAN AGUSTIN

ESPECIALIDAD EN  
BUFFET PARA BODAS,  
FIESTAS Y BAUTIZOS.

91 FERRY STREET NEWARK, N. J. TELF 344-9696

Fallat FURNITURE

Bellezas para su Hogar

Tiene sumo placer en invitarle a visitar sus salones de exhibición y venta situados en el

653-55 ELIZABETH AVE  
ELIZABETH, N. J.  
385-3880

228-30 FERRY STREET  
NEWARK N. J.  
589-7061

donde podrá contemplar los mas bellos muebles y la linea KELVINATOR

**EL MILITARISMO Y ...**

Honduras, Ecuador, Guatemala, así como una consolidación de los regímenes dictatoriales ya existentes como el de Somoza en Nicaragua, Stroessner en Paraguay y Duvalier en Haití. Posteriormente la indecisión norteamericana ante la amenaza comunista así como la influencia de los intelectuales de izquierda en los E.U. durante las administraciones demócratas, produjeron un viraje en los elementos militaristas de América Latina. El mismo perro cambiaba de collar. De súbito los señores militares que por décadas permanecieron ciegos e indiferentes ante las necesidades del pueblo, quienes estuvieron aliados a los peores intereses, se convirtieron de la noche a la mañana, en defensores de la causa de los humildes. Una nueva retórica salía de labios reaccionarios, con consignas revolucionarias y antiyanquis.

Pero fíjense que el resultado es el mismo de la década del 50. Los militares mandan, el pueblo obedece y carece de las más elementales libertades. Ya no les interesa el apoyo yanqui, se sienten maravillados con el poderío militar castrista, sueñan con tener los mismos "juguetes", con que Castro mantiene oprimido y atemorizado al pueblo cubano. Vuelvan a leer "La Historia me Absolverá", para que vean cómo Castro advierte que las dictaduras militares crean ese despliegue de equipos de guerra para mantener atemorizado al pueblo y hacerlo sentir impotente. Eso es precisamente lo que hace el tirano en Cuba y lo que están haciendo los nuevos espadones de turno en América Latina. Como por arte de magia, los gorilas ya no lo son, sino hombres de "ideas avanzadas".

Pelemos por el restablecimiento de la libertad, y existe una total carencia de la misma; por la desaparición del militarismo, y ha surgido uno más potente y opresor; por el mejoramiento de las clases desposeídas y lo que se ha logrado ha sido una distribución equitativa de la pobreza, simbolizada por la tarjeta de racionamiento, con la natural excepción de los miembros de la nueva clase. Se luchó para realizar la industrialización, y ya vemos a nuestra Patria convertida en colonia cañera de URSS. El fin de la sumisión al extranjero, era una de las consignas más bellas, y hemos visto a Kennedy y Krushchev decidir sobre los cohetes que estaban en suelo cubano sin contar en absoluto con el tirano. Hemos sido testigos de la sumisión abyecta de Fidel Castro a su amo ruso cuando la invasión en Checoslovaquia, apoyando la doctrina Breshnev que autoriza a Rusia a intervenir en cualquier país comunista cuando lo considere necesario.

Ante el presente de escasez y de falta de libertad en que hoy vives, ante la sumisión militar, política y económica al amo ruso que padeces actualmente, tú, joven cubano, tienes la alternativa, no de un regreso a un pasado de oprobio y de corrupción y de sumisión a otro amo extranjero, sino la de encauzar la Patria por los senderos de verdadera justicia y libertad. Una generación estoica y rebelde que en el cautiverio de las ergástulas castristas se han mantenido er-

**ABDALA ...**

por la agencia de noticias de la NBC. Fueron los temas de la entrevista, la coexistencia, los cobardes tratados que condujeron al arresto de tres cubanos que buscaban asilo en Miami, y la resolución de la juventud cubana de continuar en la lucha.



En New York ABDALA participó en la marcha patriótica y contra la coexistencia que se llevó a cabo el 28 de enero.

**ZONA DEL MEDIO OESTE**

Juan López, coordinador de Abdala en el Medio Oeste, nos informa que están funcionando grupos de Abdala en las universidades de Chicago y Northwestern, los cuales pronto se convertirán en delegaciones.

La revista "Los Pinos Nuevos", que edita la Delegación de Chicago, continúa su publicación mensual y a circulación de la misma continúa en aumento.

guidas y enhiestas, te marca el camino a seguir. El sacrificio de Porfirio Ramírez, Yarey, Vicente Méndez, te demuestran que aun quedan cubanos dispuestos a los más grandes sacrificios. La juventud de Abdala te afirma, sin alarde pero con determinación inquebrantable su decisión de encauzar la lucha por el camino correcto. Contigo queremos crear el puente de ideas que nos una. Contigo, en suelo cubano, hemos de compartir los riesgos y sacrificios que se requieran, en una lucha planificada y dirigida por cubanos, para obtener de una vez y por todas la total y absoluta independencia de nuestra patria, donde cada cubano sea dueño irrestricto de su destino.



**INCOME TAX**

*Daniel E. Chacon*

INSURANCE & REAL ESTATE  
NOTARY PUBLIC  
TAX ACCOUNTING

311 WALNUT STREET  
NEWARK, N. J. 07105  
201 - 589-9235

**◆ SUPERMARKET ◆**

**Abreu**

199 SUMMER AVENUE  
NEWARK, N. J. 07104



BUFFETS PARA TODA OCASION  
*Broadway Sandwich Shop*



especialidad en PAELLA  
No. 8

68-28 Roosevelt Ave.  
Woodside, Queens, N. Y  
Tel. 429-9474

HNOS - MARTINEZ

**JOYERIA**

**JURI**



866 9799

863 5390



ORO 18 KILATES  
IMAGENES

REPISAS

& ARTICULOS PARA REGALOS

5116 BERGENLINE AVE,  
WEST NEW YORK, N.J.

**LIBERTAD  
PARA LOS  
PRESOS  
POLITICOS**

**Basta Ya**

**ABDALA**

EL FUTURO SERA NUESTRO

Publicación Periódica ABDALA  
P.O.Box 243  
Elizabethport Station.  
ELIZABETH, N.J. 07206

Bulk Rate  
U.S. Postage

**PAID**

Elizabeth, N.J.  
Permit No. 71

ADDRESS CORRECTION REQUESTED